

26 julio 2024
Año 2, No. 402

@antenanoticias

@antenanoticias

@antenanoticiasgdl

@antenanoticias



Diario
antena
noticias

www.antenanoticias.com.mx

Entregan obras de ingreso a Chapala



Página 3

El gobernador Enrique Alfaro entregó las obras de rehabilitación del ingreso principal al municipio de Chapala, realizadas con una in-

versión estatal de 123.88 millones de pesos. Las mejoras incluyen la rehabilitación de la avenida Francisco I. Madero, que conecta al cen-

tro del municipio con el malecón, la renovación de redes hidrosanitarias, cableado subterráneo, ampliación de banquetas con accesibili-

dad universal, nueva iluminación, jardinería, arbolado y una ciclovía que conecta con Ajijic y Jocotepec. Durante la entrega, Alfaro subra-

yó que no se extraerá más agua del Lago de Chapala, gracias a las nuevas infraestructuras hidráulicas que abastecerán al estado.

Autoridades ya trabajan para reparar socavón de López Mateos

Un socavón de alrededor de 10 metros que se registró en la avenida López Mateos provocó un día de caos en toda la zona sur de la ciudad. Tras varias horas de cierre total de la avenida para evaluar la magnitud de los daños, autoridades estatales anunciaron

que habilitaron los dos carriles de la lateral poniente de la vialidad, uno de ellos en contraflujo. Asimismo, se informó que ya está parcialmente abierta la avenida en condiciones de seguridad para los vehículos y el transporte público que circule por la zona.



Página 4



Página 3

Incrementa 13.8 por ciento la llegada de cruceros a Puerto Vallarta

Puerto Vallarta ha incrementado la llegada de cruceristas al municipio costero, gracias a la promoción de sus atractivos turísticos en foros internacionales. Durante el primer semestre del año, el destino recibió a 285 mil 635 cruceristas, un aumento del

13.8 por ciento en comparación con el mismo período en 2019. De enero a junio arribaron 94 cruceros, consolidando a Puerto Vallarta como un destino favorito en la ruta Riviera Mexicana. Enero fue el mes con mayor afluencia, atrayendo a 72 mil 889 pasajeros.

Aprehenden a probable responsable de la muerte de Irma Fregoso

La Fiscalía Especial Regional del Distrito VIII logró la captura de Rodrigo P. presunto responsable del asesinato de la activista Irma Fregoso en Puerto Vallarta y del intento de asesinato de un hombre que la acompañaba. Rodrigo P. fue detenido durante un operativo en el que participaron la Policía de Investigación y personal ministerial, siendo localizado en la avenida del Ejército y trasladado al Centro Integral de Justicia Regional. Tras su aprehensión, el juez de control decretó su vinculación a proceso por feminicidio y homicidio en grado de tentativa, imponiéndole prisión preventiva oficiosa por un año.

PARABÓLICA



Impugnaciones por resolverse. No da tregua **Citlalli Amaya** en su intención de que se repita -como ya sucedió en 2021- la elección en Tlaquepaque. La alcaldesa con licencia informó que su impugnación está próxima a ser sentenciada por el Tribunal Electoral de Jalisco. La excandidata de MC a la alcaldía de San Pedro dijo confiar en que se hará justicia y vaticinó elecciones extraordinarias en su municipio. A propósito de impugnaciones, en el Estado y en Guadalajara las cosas andan más o menos igual, pues también hay presunción de irregularidades, o al menos eso es lo que sigue acusando **Eduardo Almaguer**, abogado de Morena quien insiste que se han presentado las pruebas suficientes para anular ambas elecciones.

Fomenta el DIF la equidad de género. La Dirección de Recursos Humanos del DIF Jalisco realizó un ciclo de talleres impartido a cerca de 200 colaboradores del organismo estatal como parte del programa de capacitación 2024 del Comité de Ética, Conducta y Prevención de Conflictos de Interés. El propósito es promover la equidad de género y propiciar un óptimo entorno laboral. **Lucio Miranda Robles**, director general del DIF agradeció al personal por darse la oportunidad de capacitarse y sensibilizarse en las cuatro temáticas fundamentales para mejorar las condiciones de trato y convivencia entre las y los servidores públicos, como son: Masculinidad y Comunicación Asertiva, Educación para la Paz, Sensibilización en Masculinidades y Detención del Mobbing. Fueron dos meses los que se impartió la capacitación en coordinación con el Consejo Estatal para la Prevención y Atención de la Violencia Intrafamiliar (CEPAVI).

Cursos de verano en Tlaquepaque. La Escuela de Artes Plásticas, Artesanías y Oficios, "Ángel Carranza" de San Pedro Tlaquepaque arranca con una serie de actividades y talleres dentro de los cursos de verano que se llevarán a cabo hasta al 23 de agosto, con la finalidad de que las niñas, niños y jóvenes del municipio aprovechen mejor su tiempo libre durante estas vacaciones. La directora de la escuela "Ángel Carranza", **Josefina Lozano Cervantes** informó que los cursos cuentan con una gran variedad de talleres artísticos, los cuales mantienen a las y los asistentes entretenidos y desarrollando nuevas habilidades. Los talleres están dirigidos a niñas y niños de 6 a 12 años, jóvenes de hasta 25 años y adultos. Algunos de los talleres que se imparten son: pintura en cerámica y resina, plastilina, dibujo y pintura infantil, modelado en papel maché, cerámica básica, fotografía, talleres literarios, teatro, dibujo acrílico y en lápiz, retrato, dibujo de fauna y paisaje, entre otros. Además, se cuenta con los talleres de ballet, danza clásica, jazz, folclórica, flamenco infantil, teclado, rondalla, guitarra, música, y canto. Todos cuentan con horario matutino y vespertino. También se imparten en la Casa Cultura de las delegaciones de Santa Anita y Las Juntas.

Inauguran en GDL torneo de tiro policial



Este jueves arrancó en Guadalajara el torneo de tiro policial, Copa Beretta-Benelli 2024 en la que participan las y los mejores tiradores del país. En dicha convocatoria participan elementos de diversos estados del país pertenecientes a corporaciones de seguridad pública municipal, estatal y federal. En esta ocasión la anfitriona es la Comisaría de Seguridad tapatía y dicho torneo se llevará a cabo del 25 al 27 de julio en las instalaciones del Club Cinegético Jalisciense, y el personal participa en las categorías femenil, varonil y por equipos en tiro de precisión, práctico y policial.

El presidente municipal interino de Guadalajara, Francisco Ramírez Salcido celebró la participación de elementos policiales y destacó la presencia de instructores certificados italianos, quienes presentarán una línea nueva de armamento policial y realizarán una demostración de sus

medidas de seguridad y empleo táctico. Además de que instructores de la Policía tapatía recibirán capacitación con personal de Beretta.

El primer edil añadió que la capacitación continua y la actualización de las herramientas y tácticas de seguridad son esenciales para enfrentar los desafíos actuales y futuros. Además, dijo que eventos como este torneo de tiro son vitales para tener la certeza de que las y los oficiales están equipados con las mejores prácticas y tecnologías disponibles.

En tanto, Juan Pablo Hernández González, Comisario General de la Comisaría de Seguridad Ciudadana de Guadalajara, reconoció a quienes se dieron cita para participar en esta Copa Beretta.

"Tenemos inscritos 17 equipos y de igual manera cuatro elementos de manera individual, tenemos la visita importante de la representación de los

estados de Sinaloa, Durango, Sonora y, por supuesto, de Jalisco".

Hernández González dio cuenta de la asistencia local de las Comisarías de Zapopan, El Salto, San Pedro Tlaquepaque, Tlajomulco de Zuñiga, Ocotlán, Tonalá, Fiscalía Estatal de Jalisco y la representación de la Secretaría de Defensa Nacional (Sedena) y Guardia Nacional.

Agregó que esta competencia siempre será una buena práctica, pues cuando salen a cuidar a las personas su habilidad puede ser la única diferencia entre salvar una vida o perder la propia.

En el presidium estuvieron presentes comisarios metropolitanos, así como personal de seguridad del Estado y la Federación además de Pedro Aparicio Herrera coordinador Nacional del Grupo Beretta y Miguel Ascencio Ramírez, presidente del Club Cinegético Jalisciense A.C., entre otras personalidades.



Antena Noticias
Contacto:
33-127-051-63
antenanoticias@gmail.com

www.antenanoticias.com.mx

 @antenanoticias
 @antenanoticias
 @antenanoticiasgdl
 @antenanoticias

Entrega Enrique Alfaro obras de ingreso a Chapala

Gracias a una inversión de 123.88 millones de pesos, hecha por el Gobierno del Estado, el municipio de Chapala recibió las obras de rehabilitación en su ingreso principal. La avenida Francisco I. Madero recorre el centro del municipio y conecta a residentes y visitantes con la zona del malecón y con una de las ciclovías más funcionales y estéticas de la entidad, que también fue construida como parte del proyecto de movilidad en la región.

El gobernador del estado, Enrique Alfaro Ramírez, entregó la obra concluida y explicó que aunque inicialmente existieron complicaciones viales por las intervenciones en la zona, la renovación de la vía es un ejemplo del compromiso y la voluntad que tuvieron las autoridades municipales y del estado para crear un proyecto para el bienestar de los ciudadanos y con el objetivo de beneficiar al sector turístico, económico, cultural y educativo.

“Cuando te concentras en el interés de la gente, cuando tienes un presidente municipal que más allá de los colores cuida a su municipio, se le puede dar un impulso enorme a la gestión de los proyectos que los municipios solos no podrían realizar. La verdad es que hicimos una obra en esta avenida que nos va a llenar



de orgullo con el paso del tiempo, que va a tener un impacto económico. Hoy no solamente la avenida Francisco I. Madero es una avenida espectacular, sino que se respira orden, se respira cuidado, se respira limpieza”, afirmó Alfaro.

El mandatario añadió que en el desarrollo del proyecto se cambiaron detalles subterráneos como redes hidrosanitarias, una nueva red de agua potable, cableado subterráneo, también se realizó ampliación de banquetas con accesibilidad universal, instalación de nueva iluminación, mobiliario, jardinería y arbolado en el

camellón que divide el sentido de ingreso o salida de Chapala, y una ciclovía que conecta con Ajijic y llega hasta Jocotepec.

“Pudimos habernos brincado el pequeño detalle de arreglar lo que va abajo de la calle, lo que nadie ve, lo que a lo mejor no te genera aplausos, pero que es lo que verdaderamente hace que las ciudades funcionen. La decisión que se tomó es que, si hacíamos algo, lo hacíamos bien, lo hacíamos a conciencia y lo hacíamos para que dure muchos años. Y también la gran apuesta, no solamente de tener una vialidad digna, sino

también de tener banquetas para poder fomentar la movilidad de los peatones y la ciclovía que ha sido una de las grandes apuestas de largo plazo de este municipio”, enfatizó el gobernador.

Enrique Alfaro añadió que no se volverá a extraer agua del Lago de Chapala, pues las obras hidráulicas realizadas como la planta de tratamiento de El Ahogado, el acueducto y planta de bombeo El Salto-La Red-Calderón próximamente la presa El Zapotillo, dan soporte a los requerimientos hídricos del Área Metropolitana de Guadalajara y del estado.

“Para Chapala vienen épocas en las que no solamente el turismo va a mover la economía, en la que vamos a hacer de este lugar un espacio de formación de talento, un lugar en el que vamos a estar preparando a nuestros jóvenes para enfrentar el futuro, y yo creo que eso, insisto, nos debe de hacer sentir muy, muy contentos a todos”, enfatizó.

Por su parte, el presidente municipal de Chapala, Alejandro Aguirre Curiel, reconoció que ningún gobernador había visto a Chapala con la importancia que merece, y que la visión y el compromiso del gobernador dio lugar a otros proyectos importantes como el impulso del Centro Universitario de Chapala.

“Todo eso que hoy no vemos y nos dimos cuenta como vecinos, como habitantes, en el proceso de esta obra, que se trabajó día y noche, que se cumplieron con los tiempos y que hoy podemos ver esta obra terminada. Señor gobernador, muchísimas gracias de verdad por su reconocimiento, por esa visión que ha tenido en todo Jalisco y sobre todo en Chapala, que es un destino turístico de los más importantes del estado y que nadie haya volteado a verlo, gobernador, como lo hiciste tú”, destacó el munícipe.

285 mil cruceristas llegaron a Puerto Vallarta en 2024

La promoción de los atractivos turísticos de Puerto Vallarta en foros internacionales ante navieras

que realizó el Gobierno del Estado a través de la Secretaría de Turismo (Secturjal) y del Fideicomiso

de Turismo de Puerto Vallarta, han propiciado que durante el primer semestre del año llegaran al destino 285 mil 635 cruceristas; un 13.8 por ciento más a la registrada en el primer semestre de 2019, al inicio de la actual administración estatal.

De enero a junio han arribado 94 cruceros, de acuerdo con información de Administraciones del Sistema Portuario Nacional (Asipona), posicionando al municipio costero como uno de los destinos favoritos de los cruceristas que recorren la ruta Riviera Mexicana. En lo que va del año, enero fue el mes que más cruceristas atrajo a Puerto Vallarta, con un total de 72 mil 889 pasajeros.

“El turismo de cruceros tiene una gran relevancia por la derrama económica que le aporta al destino. Durante este semestre se han realizado acciones de promoción con las diversas navieras internacionales que atracan en Puerto Vallarta; pero además hemos avanzado de manera importante con la renovación de la infraestructura de muelles en el destino y en las playas hacia el sur de Puerto Vallarta que nos permite mejorar dramáticamente las experiencias que estos cruceristas pueden llegar a tener en Vallarta”, explicó Vanessa Pérez Lamas, secretaria de Turismo de Jalisco.

En abril de este año se realizó la promoción del destino en el Seatrade Cruise Global 2024, y se sentaron las bases para continuar creciendo en la recepción de pasajeros. Las compañías navieras que visitan Puerto Vallarta actualmente son Princess Cruises, Carnival, Royal Caribbean, Vidanta Cruises, Windstar Cruises, Disney Cruise Line, Celebrity X Cruises, Holland America Line, Oceania Cruises, Viking River Cruises y Norwegian Cruise Line. Y por el momento, en el municipio se cuenta con tres posiciones de atraque para atender en forma simultánea hasta tres cruceros de las más altas especificaciones.



Consecuencia del socavón

Habilitan carriles a contraflujo para el tránsito vehicular en López Mateos

En sus redes sociales, el gobernador del estado, Enrique Alfaro Ramírez anunció que fueron habilitados y abiertos los

dos carriles de la lateral poniente de López Mateos, uno de ellos a contraflujo, para la circulación de vehículos sobre la avenida. El

mandatario estatal recomendó a la ciudadanía evitar la zona en la medida de lo posible y utilizar rutas alternas para despresurizar el tráfico de esa vialidad.

Previo al anuncio de Alfaro, el jefe de Gabinete del Gobierno del Estado, Hugo Luna Vázquez, la presidenta municipal interino de Zapopan, Isaura Amador Nieto y el director de Obras Públicas e Infraestructura municipal, Ismael Jáuregui Castañeda, realizaron un recorrido de inspección en la zona donde se originó el socavón con la finalidad de supervisar las obras para resolver el problema.

Durante la revisión, Luna Vázquez confirmó que además de ha-

bilitar el paso vial con un carril a contraflujo durante el día y por las noches en la avenida López Mateos, se realizará la demolición de la primera parte del camellón, poda de un árbol y habilitación de un carril más, con el objetivo de restaurar la vialidad en un plazo de al menos 10 días, conforme el clima y los niveles del Arroyo Seco lo permitan.

En tanto, el director de Obras Públicas e Infraestructura de Zapopan, Ismael Jáuregui, detalló las causas que provocaron este socavón durante la madrugada.

“A las dos de la mañana se percibe una afectación en la alcantarilla de este cruce del Arroyo Seco que cruza la avenida López Ma-

teos. Se reciben daños en los muros colindantes mediante alguna infiltración, lo que genera pérdida de volumen y termina por provocar un socavón de aproximadamente 12 metros de ancho, por 40 metros de largo y 4 metros de profundidad, colapsando estructura del SIAPA, un colector sanitario y un abastecimiento de agua potable”, explicó el ingeniero.

Con respecto al transporte público, serán habilitados algunos trazos para minimizar el impacto a los usuarios del servicio con rutas alternas, y después de los trabajos en la zona se contempla una recuperación total del espacio, incluido el arbolado y las áreas peatonales.



Rutas de transporte público modificarán su derrotero por cierre parcial de López Mateos

Derivado del cierre parcial de la avenida López Mateos Sur, por el socavón que se originó la madrugada del jueves, algunas rutas de transporte público modificarán sus derroteros, mientras otras seguirán operando sobre esta avenida, en los carriles habilitados en contra flujo.

Según informó la Secretaría de Infraestructura y Obra Públi-

ca (SIOP) en los carriles habilitados se priorizará el flujo de vehículos de transporte público y las rutas que mantendrán su derrotero habitual en ambos sentidos son: C123-V1, C125 Valle de los Emperadores, C125-V2, C127, C127A, C128A-V2, V-03 y V-05 de la Ruta López Mateos, que utilizarán los carriles de contraflujo en sentido de sur a norte.

Por otra parte, las rutas que sí modificarán su recorrido, en sentido de sur a norte son: C130, T22-V1 y V-02 de la Ruta López Mateos, que al circular por la av. López Mateos, tomarán el Anillo Periférico, rumbo al oriente, y retornarán hacia el poniente utilizando el paso a desnivel que se encuentra delante de la universidad, para incorporarse a la avenida Camino al Iteso, hasta la López Mateos, donde continuarán con su derrotero habitual. En sentido de norte a sur no se modificarán y utilizarán la lateral en el punto de la obra.

La ruta T17 no se modificará de norte a sur, mientras que en sentido de sur a norte, al circular por López Mateos se desviará en el Anillo Periférico, rumbo al poniente hasta incorporarse a la avenida Mariano Otero, donde continuarán con su derrotero habitual.

Las rutas C126-V1, C128A-V1, C78 Agua Blanca, C78 Guadalupe Gallo, T22-C01, A-04 y A-05 de Mi Macro Periférico, que circulan por López Mateos sur, y se incorporan al Anillo Periférico hacia el oriente, rumbo a la estación Periférico Sur de la Línea 1 de Mi Tren, no se modificarán en ningún sentido.



Presentan edición XXI de Expo Transporte

El Gobierno de Jalisco y la Asociación Nacional de Productores de Autobuses, Camiones y Tractocamiones (ANPACT) anunciaron la edición 21 de Expo Transporte 2025, que se realiza con el propósito de impulsar el dinamismo económico a través del nearshoring y fortalecer a la industria automotriz de vehículos pesados en México.

La industria automotriz de vehículos pesados es el exportador número uno de tractocamiones a nivel mundial, cuarto exportador y quinto productor de vehículos de carga, y octavo productor de autobuses. Además, actualmente el sector automotriz genera más de 28 mil empleos directos, 84 mil indirectos y representa el 1.3 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) manufacturero en el país.

“Estamos en un momento crucial para fortalecer a México, a su

mercado interno y a su capacidad exportadora, así como catapultar su economía mediante el impulso de la industria automotriz de vehículos pesados establecida en nuestro país, apalancados por el dinamismo que ha traído consigo el nearshoring, lo cual se traduce en bienestar directo de familias, trabajadores y comunidades, pues como sector automotriz en conjunto contribuimos con 4.7 por ciento del Producto Interno Bruto, además que somos fuente de 2.1 millones de empleos directos e indirectos”, enfatizó el presidente ejecutivo de ANPACT, Rogelio Arzate.

Expo Transporte ANPACT busca la inversión e innovación con la adopción de tecnologías cada vez más verdes, seguras y eficientes; así como con el impulso del diálogo e intercambio de experiencias para trabajar hacia una movilidad sustentable.



Bomberos forestales de Jalisco combatirán incendios en Canadá

Para apoyar en la temporada de incendios forestales que se registra en la Provincia de Alberta, cinco brigadas conformadas por 102 bomberas y bomberos forestales partirán hacia el territorio canadiense donde se registran 52 incendios activos.

Esta acción de cooperación internacional es parte de una colaboración entre el Gobierno de Jalisco y el Gobierno de la Provincia de Alberta en materia de manejo del fuego.

A lo largo de los años se han firmado varios convenios y memorándum que permiten el intercambio de brigadistas y la capacitación de personal en técnicas avanzadas de combate y



prevención de incendios para así facilitar la colaboración de las y los elementos forestales, así como de los equipos técnicos.

Desde la firma del Protocolo de Entendimiento y Amistad en

1999 entre el Estado de Jalisco y la Provincia de Alberta, ambos gobiernos han colaborado estrechamente en la lucha contra incendios forestales. Además, con estas acciones se busca desarrollar actividades de cooperación en programas de prevención, educación, detección e investigación de incendios forestales. La implementación de estas guías de ayuda mutua han permitido una respuesta efectiva y coordinada a las emergencias forestales.

Entre 2005 y 2023, Jalisco ha enviado 544 bomberas y bomberos forestales a Canadá, con 469 personas apoyando en la Provincia de Alberta y 83 en la Provincia de Columbia Británica.

Inaugura Guadalajara IV Festival Internacional del Chile en Nogada

Autoridades del municipio de Guadalajara y del Consejo Regional de la Industria Restaurantera y Gastronómica, inauguraron el cuarto Festival Internacional del Chile en Nogada. El evento se realiza en el Centro Histórico de la ciudad y cuenta con la participación de más de 60 restaurantes de países como China, Emiratos Árabes Unidos, España, Estados Unidos, Francia, Inglaterra, Israel, Italia y Japón.

Durante el evento, Francisco Ramírez Salcido, presidente municipal interino de Guadalajara, dijo que este platillo, es parte de la cultura gastronómica y además es un referente de la mexicanidad en todo el mundo.

“El año pasado se consumieron más de 425 mil piezas de chiles en nogada y hoy precisamente estamos seguros de que vamos a rebasar ese consumo. Even-

tos como éste tienen un objetivo especial: recuperación y activación del Centro Histórico. También es una muestra palpable y relevante de lo que se puede hacer por nuestra ciudad cuando trabajamos en equipo gobierno municipal e iniciativa privada”, resaltó.

Jorge Hernández Orozco, chef embajador de la gastronomía prehispánica y tradicional mexicana, mencionó que el tradicional platillo ha trascendido fronteras y en la actualidad se ofrece en restaurantes de lugares como Israel, Dubai, Tokio, Italia, España, París, Alemania, Estados Unidos, Canadá, Brasil, Guatemala, Honduras, entre otros.

Alfredo Aceves Fernández, coordinador de Promoción Económica de Guadalajara, indicó que el festival va a generar una derrama de alrededor de 15 millones de pesos por los visitantes que arriban a Guadalajara exclusivamente a probar los chiles en nogada.

Juan José Tamayo, vicepresidente del Consejo Regional de la Industria Restaurantera y Gastronómica, agradeció a las autoridades el apoyo a la industria y específicamente al evento.



Refrenda GDL compromiso en el combate a la trata de personas

Con el fin de aumentar la concientización y prevenir la trata de personas el Gobierno de Guadalajara se sumó junto con la Comisión Estatal de los Derechos Humanos a la capacitación que brinda la Asociación Fin de la Esclavitud. El Diplomado Internacional en Línea Contra la Trata de Personas, tiene el objetivo de formar abolicionistas capaces de identificar y combatir el delito de trata de personas, con un fuerte enfoque en derechos humanos y perspectiva de género.

El presidente municipal interino Francisco Ramírez Salcido, destacó el compromiso y la dedicación de cada uno de los participantes en la lucha contra una de las más grandes injusticias de nuestra sociedad.

“Hoy celebramos el logro de 34 personas comprometidas que han completado este diplomado, con un enfoque de derechos humanos y perspectiva de género; su dedicación y esfuerzo para formarse como abolicionistas son una inspiración para todas y todos nosotros; ustedes han adquirido herramientas valiosas para identificar y prevenir la trata de personas, y ahora están preparados y pre-

parados para llevar este conocimiento ahí donde trabajen y puedan generar un impacto real”, expresó Ramírez Salcido.

El edil tapatío mencionó que se firmaron diferentes convenios con la Asociación de Hoteles y el Municipio de Zapopan para combatir la trata de personas y la esclavitud. Asimismo, en la actual administración, se capacitó a un total de 830 personas a través de la Dirección de Turismo de Guadalajara, en la lucha contra este grave delito.

En esta edición del diplomado se graduaron un total de 34 personas, provenientes de diversas instituciones. Entre los graduados, se incluyen seis representantes de la Dirección de Turismo de Guadalajara.

Luz del Carmen Godínez González, comisionada estatal de los Derechos Humanos de Jalisco, reconoció a los ayuntamientos de Guadalajara y Zapopan por su sensibilidad y accesibilidad, permitiendo que los servidores públicos se capaciten adecuadamente. Además, la ombudsperson reiteró que la comisión está siempre abierta a generar alianzas y sumar esfuerzos en esta causa.

Ceremonia inaugural en el Sena busca asombrar al mundo

Por primera vez la ceremonia de inauguración de los Juegos Olímpicos no tendrá como escenario un estadio. Las miradas del mundo se centrarán en el río Sena durante el desfile

de los barcos que transportarán a los deportistas olímpicos hasta los pies de la torre Eiffel.

París mantiene en secreto muchos de los detalles de la gran fiesta inaugural, que comenzará a las 19:30 hora local y se desarrollará a lo largo de los seis kilómetros que separan el puente de Austerlitz y el de Jena, justo entre los jardines del Trocadero y la torre Eiffel.

Como lo dicta la tradición, el desfile lo abrirá la delegación olímpica de Grecia a un ritmo preciso de 9 kilómetros por hora para completar el recorrido en un tiempo de 42 minutos. Cerca de 90 navíos transportarán a unos 8 mil 500 atletas y muchos países tendrán que compartir embarcación.

Además, 45 mil agentes de seguridad resguardarán el evento para evitar problemas. De hecho, la seguridad ha sido una de las grandes preocupaciones en los meses previos y existía incluso un plan alternativo de llevar la ceremonia al estadio de Francia en caso de amenaza grave.

Los deportistas y 326 mil espectadores presenciales, entre



ellos 200 jefes de estado y de gobierno, verán durante tres horas y 45 minutos es un misterio, aunque los preparativos en el Sena han permitido anticipar algunos detalles, incluso a pesar de que el centro de la ciudad es un búnker de seguridad desde el pasado día 18.

Los responsables de París 2024 informaron que la ceremonia sería una celebración de la cultura francesa. Uno de esos momentos se verá a la altura de la catedral de Notre-Dame, aún

cerrada por la restauración por el incendio de 2019, y otro se desarrollará en el Louvre.

Thomas Jolly, director artístico de la ceremonia, ha desvelado otro detalle: el amor, por ser París, será parte del espectáculo, con un corazón rojo en el cielo que será atravesado, como una flecha, por una patrulla aérea. También se ha avistado un globo aerostático en el Jardín de las Tullerías, cuya misión se desconoce, y la presencia de grandes estrellas en la capital

ha desatado las especulaciones sobre quién protagonizará los números musicales en el Sena y en Trocadero.

Además del desfile fluvial, se espera que en la plaza del Trocadero se realicen algunos de los momentos tradicionales de toda ceremonia olímpica inaugural, como el juramento de los atletas, el discurso del presidente del Comité Olímpico Internacional (COI), Thomas Bach, o la declaración oficial de la apertura, que

corresponderá al jefe de Estado francés, Emmanuel Macron.

Otro interrogante con mayúsculas es quién portará la llama en último lugar, un lugar de honor para el que sonaba con fuerza el nombre del exfutbolista Zinedine Zidane, pero también el de la atleta tres veces oro olímpico Marie-José Pérec.

No se descarta, de hecho, que en los primeros Juegos verdaderamente paritarios de la historia, haya un hombre y una mujer, para alumbrar el pebetero.

Por inseguridad, retiran a Celaya sede del Premundial Sub 20



Luego del ataque a policías que dejó como saldo un agente muerto, registrado en un hotel de Celaya donde se hospedaban las selecciones de Cuba y Costa Rica, la Concacaf y la Federación Mexicana de Fútbol (FMF) decidieron mudar los partidos del Premundial Sub 20 que se jugarían en Celaya a León.

“Luego de un incidente de seguridad afuera de un hotel de la competencia en Celaya, y por precaución y para garantizar la mejor experiencia posible para todos los participantes, Concacaf ha decidido, en coordinación con la FMF, trasladar el resto del torneo a las ciudades de Irapuato (Estadio Sergio León Chávez) y León (Estadio León)”, apuntó la Concacaf en un comunicado.

Concacaf reprogramó los partidos del Grupo A originalmente agendados para el jueves 25 de julio al viernes 26 de julio, lo que permitirá que las cuatro selecciones nacionales se trasladen de Celaya a León. Se explicó que estas decisiones se tomaron en coordinación con la Federación Mexicana de Fútbol y las autoridades locales.

En lo que va del mes, medios locales detallaron que este es el cuarto ataque en contra de elementos de la Dirección de Tránsito y Policía Vial de Celaya. Lo anterior ocurre luego de que el Gobierno de México informó que los ataques a policías de Guanajuato han dejado un saldo de 40 elementos asesinados, la mayoría de ellos en Celaya.